

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini berkaitan dengan penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL yang berkaitan dengan aspek kognitif mahasiswa PKK dalam penemuan masalah penyuluhan PKK meliputi pengetahuan, pemahaman, penerapan dan analisis.

Hasil yang diperoleh dari pengolahan data menunjukkan bahwa penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK pada kategori Cukup. Adapun kesimpulan dari aspek kognitif yang meliputi pengetahuan, pemahaman, penerapan dan analisis yaitu sebagai berikut:

1. Pengetahuan

Penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL dari yang berkaitan dengan aspek kognitif mahasiswa yaitu pengetahuan dalam penemuan masalah penyuluhan PKK, hasil pengolahan data menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya mahasiswa “Cukup” menguasai pengetahuan dalam menemukan masalah penyuluhan PKK. dengan jawaban yang paling banyak menjawab benar yaitu tentang pengetahuan mahasiswa

dalam menemukan faktor-faktor penyebab timbulnya masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL.

2. Pemahaman

Penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL dari yang berkaitan dengan aspek kognitif mahasiswa yaitu pemahaman dalam penemuan masalah penyuluhan PKK, hasil pengolahan data menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya mahasiswa “Cukup” menguasai aspek pemahaman dalam menemukan masalah penyuluhan PKK. dengan jawaban yang paling banyak menjawab benar yaitu tentang pemahaman belajar menemukan masalah melalui observasi pada praktek penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL.

3. Penerapan

Penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL dari yang berkaitan dengan aspek kognitif mahasiswa yaitu penerapan dalam penemuan masalah penyuluhan PKK, hasil pengolahan data menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya mahasiswa “Cukup” menguasai aspek penerapan dalam menemukan masalah penyuluhan PKK. dengan jawaban yang paling banyak menjawab benar yaitu tentang penerapan *directive counseling* dalam penemuan dan penyelesaian masalah penyuluhan PKK pada praktek penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL.

4. Analisis

Penguasaan pengetahuan mahasiswa dalam penemuan masalah penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL dari yang berkaitan dengan aspek kognitif mahasiswa yaitu analisis dalam penemuan masalah penyuluhan PKK, hasil pengolahan data menunjukkan sebagian besar mahasiswa menguasai aspek analisis dalam menemukan masalah penyuluhan PKK dengan sangat baik. dengan jawaban yang paling banyak menjawab benar yaitu tentang analisis permasalahan hubungan yang tidak harmonis dengan tetangga merupakan masalah hubungan antar keluarga dari sepuluh segi kehidupan keluarga pada praktek penyuluhan PKK sebagai hasil penerapan model PBL.

B. Saran

Berdasarkan pengkajian dan analisis penelitian serta hasil yang diperoleh, peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Mahasiswa

Kepada mahasiswa diharapkan dapat meningkatkan penguasaan pengetahuan dalam penemuan masalah pada mata kuliah penyuluhan PKK dengan model PBL meliputi pengetahuan, pemahaman, penerapan dan analisis yang berkaitan dengan masalah sepuluh segi kehidupan keluarga dengan cara memperluas pengetahuan melalui buku-buku, media cetak maupun elektronik, dan mengasah kemampuan dengan latihan-latihan memecahkan masalah keluarga.

2. Dosen Mata Kuliah Penyuluhan PKK

Kepada Dosen pengajaran Mata Kuliah Penyuluhan PKK hendaknya memberikan pelatihan kepada mahasiswa dalam menemukan masalah penyuluhan PKK yang berkaitan dengan sepuluh segi kehidupan keluarga. sehingga mahasiswa peka terhadap permasalahan yang timbul didalam keluarga maupun masyarakat. Perlu adanya pengembangan strategi pembelajaran yang lebih *up to date* dengan masalah yang dihadapi masyarakat, sehingga ada keterkaitan antara pembelajaran yang di dapat perkuliahan dan di masyarakat. Mahasiswa perlu di beri kesempatan lebih optimal untuk praktek langsung di masyarakat agar membantu menumbuhkan kemampuan mahasiswa Prodi PKK dalam menemukan masalah keluarga.